

marzo 28, 2023  
Carolina Alcalde

# “No es el mejor momento”: expertos sobre posible venta de Monómeros

Compartir



Vea comentarios

Print



Un trabajador camina frente a un letrero de la empresa venezolana de fertilizantes Monómeros, en Barranquilla, Colombia, el 9 de octubre de 2021. AFP

Los expertos coinciden en que vender la empresa colombo-venezolana Monómeros, uno de los mayores activos de Venezuela, por 300 millones de dólares, sería “literalmente regalarla”. Opinan que la empresa está “subvalorada”.

CARACAS — [Ecopetrol](#), la principal empresa petrolera de Colombia desmintió que se encuentre en conversaciones para posibles transacciones que involucren a la firma colombo-venezolana Monómeros, filial de la estatal Petroquímica de Venezuela, como sugirió el embajador de Colombia en Venezuela, Armando Benedetti.

“En relación con algunos pronunciamientos realizados a través de algunos medios sobre una eventual adquisición por parte de [Ecopetrol](#) de la empresa Monómeros Colombo Venezolanos S.A., este emisor no ha adelantado conversaciones respecto a posibles transacciones que involucren la compañía”, dijo un comunicado de [Ecopetrol](#) divulgado la semana pasada.

Sin embargo, la *Voz de América* consultó la opinión de expertos en caso de que llegase a concretarse una compra por 300 millones de dólares a través de [Ecopetrol](#), siguiendo las afirmaciones de Benedetti que fueron reseñadas por varios medios colombianos y provocaron la reacción de la empresa colombiana.

El economista y miembro del Observatorio Venezolano de Finanzas (OVF) José Guerra sostuvo que, de llegar a concretarse las declaraciones del diplomático, Colombia se estaría aprovechando de la situación de “déficit de caja” del gobierno.

## Relacionados



Venezuela: Las 5 principales noticias de hoy 27 de marzo de 2023



Fiscalía revela detalles de trama de corrupción en Venezuela



Maduro y Petro se reúnen en Venezuela para discutir cooperación

## Documental de la VOA



VOA Verifica: ¿Es el presidente Nicolás Maduro el que más ha combatido la corrupción en Venezuela?

La vida al borde de la guerra



TAMBIÉN LEA

Colombia dice estar dispuesta a comprar la venezolana Monómeros

## Síganos en redes sociales

“Visto los escándalos de corrupción de PDVSA y la insuficiencia de ingresos que está recibiendo en virtud del desvío de fondos de PDVSA, quieren urgentemente esos 300 millones de dólares. Si ese es el acuerdo al que se llega para fortalecer su caja y tener disponibilidad para gastar, creo que no es el mejor momento para vender esa empresa”, dijo a la **VOA** antes de que **Ecopetrol** divulgara el comunicado.

A juicio de Guerra, lo procedente es la “recuperación” de Monómeros, quizás a través de la inversión de un “socio privado”.

“Nunca desprenderse, en esta situación de tantas dificultades, y una empresa claramente subvalorada regalarla literalmente por ese precio”, manifestó.

El economista José Toro Hardy, ex directivo de la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA), coincide en que una posible venta, en los términos mencionados por Benedetti, sería “la pérdida de un activo para Venezuela” y un “retroceso”.

“Porque eran los mecanismos a través de los cuales nosotros podíamos comercializar nuestros hidrocarburos dándole valor agregado en los mercados. Algunos dicen que lo que importa es vender los hidrocarburos y que si Monómeros sigue comprando los hidrocarburos a Venezuela se cumple igual con el objetivo de venderlos, pero yo pienso que el objetivo no es solo vender los hidrocarburos, es darle valor agregado”, explicó a la **VOA**.

El dirigente opositor, Juan Guaidó declaró que con la venta de Monómeros por “mucho menos de lo que está valorada” se estaría “rematando” el patrimonio venezolano y exigió respuestas a Petro.



“Presidente Petro, explique a quién se le cree, ¿a su embajador o a **Ecopetrol**”, escribió en las redes sociales la semana pasada.

A finales del año pasado, después de haber estado en control del desactivado gobierno interino presidido por Guaidó, el gobierno venezolano recuperó el control de la empresa, que produce un importante porcentaje de los fertilizantes que abastecen al mercado nacional colombiano.

Públicamente, el gobierno venezolano no se ha referido al tema que fue debatido en las redes sociales a finales de la semana pasada.

Hasta el próximo 30 de junio, la Oficina de Control de Activos Extranjeros del Departamento del Tesoro de EEUU (OFAC, por sus siglas en inglés) otorgó a Monómeros una licencia que le permite mantener operaciones en medio de las sanciones contra el Estado venezolano.

La semana pasada los presidentes de Venezuela y Colombia, Nicolás Maduro y Gustavo Petro, se reunieron por cuarta vez en menos de seis meses, pero se desconoce si durante el encuentro abordaron el tema de Monómeros.



## Venezuela 360



### Día Mundial del Agua: Visibilizando la realidad de los recursos hídricos

- Tik Tok: ¿Cómo pasó de ser un app de entretenimiento a un tema de seguridad de Estado?
- Tres años de COVID-19... ¿cuáles son las lecciones aprendidas?
- Hablemos de obesidad

Según el despacho de la presidencia colombiana, se abordaron temas como la "lucha conjunta contra el narcotráfico, apertura de los consulados y la Cumbre de países de la región que se realizará en el marco de la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica (OTCA)".

*¡Conéctate con la Voz de América! Suscríbete a nuestro canal de [YouTube](#) y activa las notificaciones, o bien, síguenos en las redes sociales: [Facebook](#), [Twitter](#) e [Instagram](#).*

## Facebook Forum

0 comments

Sort by [Newest](#) ▾



Add a comment...

Facebook Comments Plugin

## También le puede gustar



La Cumbre por la Democracia resalta el rol de las mujeres en la participación política



El Mundo al Día



Estados Unidos inaugura la segunda Cumbre por la Democracia



Alto funcionario de la Fed: Reglas bancarias bajo revisión



Autor de ataque en Nashville tenía "trastorno emocional" y un pequeño arsenal, según la policía

### CONTACTO

Para afiliarse a la Voz de América

Contacto

### SOBRE NOSOTROS

¿Quiénes somos?

Política de privacidad

### SÍGANOS



### ACCESIBILIDAD

Acceso a la información

¿Qué es VOA Verifica?

### EDITORIALES

Punto de Vista